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RÍO GRANDE

UN JOVEN USHUAIENSE DISEÑÓ UNA 
BARREDORA DE NIEVE AUTÓNOMA

Hoy será la audiencia de apertura del proceso que culminará en noviembre. El 
único imputado es su expareja, Francisco Amador, que fue sobreseído en cinco 
oportunidades.

EMPIEZA EL JUICIO POR EL ASESINATO DE 
MARIANELA RAGO

EXITOSA EDICIÓN 
DE LA EXPO 
JUVENTUDES

VOLVIÓ EL KARTING 
EN HOMENAJE A 
GUSTY CARRASCO

Felipe Isoba, diseñador industrial automotriz, presentó su innovador proyecto 
diseñado para uso municipal, o de empresas, que brindaría soluciones 
prácticas para el mantenimiento de veredas en invierno.
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El Tribunal en lo Criminal del Distrito Judicial Norte halló a Carlos Fernando Mansilla 
culpable del delito de abuso sexual con acceso carnal, y producción y 
tenencia de imágenes sexuales del menor.

VUOTO LE PIDIÓ A TITA “QUE USE LA 
MISMA VEHEMENCIA PARA IR A TRABAJAR 
POR LOS PROBLEMAS DE LOS FUEGUINOS”
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En la Jura de nuevos funcionarios de su Gabinete, el intendente Walter Vuoto 
se refirió a la denuncia por supuesto espionaje y cuestionó las 
declaraciones del Jefe de Gabinete de la provincia. PÁG.  18

Más de 130 jóvenes 
emprendedores expusieron sus 
productos con gran éxito en 
ventas, en el evento que contó 
con un Patio Gastronómico y 
espectáculos, en el marco del Mes 
de las Juventudes.

En la vuelta del Provincial del 
Karting en el Parque de la 
Velocidad, Emilio Pavlov se quedó 
con la Sudam Seniors, Mario 
Almonacid ganó en los Cajeros 
4T, y Federico Henriquez dominó 
la Juniors.

USHUAIA
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La concejala Laura Ávila, 
quien también es concejala elec-
ta, brindó detalles sobre la re-
ciente aprobación de una orde-
nanza municipal que declara la 
emergencia habitacional en Us-
huaia, medida busca abordar la 
problemática de la vivienda en la 
ciudad, en particular los desafíos 
relacionados con los costos de 
los alquileres y la falta de oferta 
de viviendas.

“Presentamos desde princi-
pio de año cuatro proyectos que 
tienen que ver con el tema de la 
crisis habitacional que hay en 
Ushuaia. Sobre todo, conflictos 
entre inquilinos y propietarios 
respecto a los altos costos de los 
alquileres. Sabemos que falta 
oferta dentro de la ciudad, y que 
en este momento estamos en una 
situación crítica donde se requie-
ren medidas críticas e inmediatas 
para darle una solución”, expresó 
la concejala Ávila en FM Master’s.

La ordenanza de emergencia 
habitacional, que tiene una du-
ración de 24 meses, permite al 
Ejecutivo Municipal tomar me-
didas inmediatas para abordar 

CUÁLES SON LOS ALCANCES DE LA 
EMERGENCIA HABITACIONAL 
La reciente aprobación de una ordenanza de emergencia habitacional en Ushuaia busca abordar la crisis de vivienda, regular alquileres 
turísticos y ofrecer soluciones inmediatas a una situación por demás crítica.

USHUAIA

la situación. Ávila destacó la im-
portancia de esta medida y expli-
có: “Lo que hicimos a través de 
esta ordenanza, es una serie de 
propuestas, digo propuestas por-
que todavía no está promulgado. 
Pero con esa ordenanza, el Eje-
cutivo verá qué medidas tendrá 
que tomar para que puedan res-
guardarlo”.

La concejala también señaló 
la necesidad de regular las vi-
viendas que originalmente se 
construyen como residencias 
familiares, pero luego se desti-
nan al turismo: “Hemos notado 
que hay muchas viviendas que, 
en el momento de construirlas, 
se solicitan permisos para que 
sean viviendas familiares y en el 
momento de terminar de cons-
truirlas pasan a ser para vivien-
das turísticas. Esas son cosas 
que también tenemos que regu-
lar, porque de última que pidan 
el permiso para una vivienda di-
rectamente turística”, advirtió 

Ávila.
Otro punto destacado de la 

norma es la disposición de un pe-
ríodo de 30 días para que los pro-
pietarios de viviendas y depar-
tamentos destinados al turismo 
regularicen su situación. Después 
de este plazo, se suspende por un 
año la habilitación de estos in-
muebles para el alquiler turístico.

“Es un tipo de alerta a los pro-
pietarios, porque ya hay una or-
denanza que dice que los propie-
tarios que tienen departamentos 
con destino al turismo, tienen 
que tener la habilitación comer-
cial. Lo que pasa es que esa or-
denanza no se cumple”, concluyó 
Laura Ávila.

La aprobación de esta orde-
nanza marca un paso importante 
en el abordaje de la crisis habita-
cional en Ushuaia, y se espera que 
el Ejecutivo Municipal implemen-
te las medidas necesarias para ga-
rantizar soluciones efectivas en el 
corto plazo.
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BILOTA PROPONE LOGRAR UNA “ARGENTINA DE NORMALIDAD”

En un análisis de la campaña na-
cional y la preparación para las elec-
ciones del 22 de octubre, el legislador 
provincial y candidato a diputado na-
cional, Federico Bilota, compartió por 
FM Master’s sus reflexiones sobre el 
proceso electoral y el actual estado del 
país.

El candidato, que compartirá bo-
letas con la fórmula presidencial de 
Juan Schiaretti y Florencio Randazzo, 
destacó la importancia de su partici-
pación en estas elecciones: “Se cum-
plió un primer objetivo, que era muy 
importante para nosotros, con casi un 
millón de votos a nivel nacional. Siem-
pre dijimos que era una guerra de Da-
vid contra Goliat, porque estaba muy 
polarizado. Pero, en definitiva, si ves el 
resultado, creo que es una expresión 
de la gente donde se está buscando 
algo distinto, tratando de salir de esta 
polarización, de esta grieta tanto del 
kirchnerismo como del macrismo. 
Nosotros hemos intentado llevar ese 
discurso, esa alternativa”.

En cuanto a la performance de 
otros actores políticos, Bilota recono-
ció la destacada actuación de La Liber-
tad Avanza en las PASO, subrayando la 

necesidad de una Argentina diferen-
te a la polarización: “Obviamente, el 
que la ha canalizado y capitalizado 
de mejor manera ha sido La Libertad 
Avanza, sin duda ha tenido una muy 
buena performance en las PASO”.

El candidato también expresó su 
preocupación por la situación eco-
nómica actual, señalando el aumen-
to de la pobreza y la inflación: “Hoy 
estamos en una situación realmente 
grave, con más de 40% de pobreza. La 
inflación parece que la hemos natu-
ralizado, pero vamos a tener, proba-
blemente, una inflación mensual de 
dos dígitos”.

En cuanto a su posición en esta 
elección, Bilota enfatizó su enfoque 
en la construcción de una Argentina 
más estable: “Nosotros vamos a com-
petir en un lugar alejado de la grieta, 
junto con este sector de La Libertad 
Avanza, pero en otra posición total-
mente diferente que no tiene nada 
que ver con tirarnos al vacío. Enten-
demos que es una alternativa viable, 
con gente que tiene experiencia en la 
gestión, capacitada y obviamente con 
soluciones, o con acciones de gobier-
no, que son razonables y que se pue-

den llevar adelante”.
El postulante también abordó las 

recientes declaraciones de la candi-
data de Juntos por el Cambio, Patricia 
Bullrich, quien pidió la renuncia de al-
gunos candidatos: “Bajarse como pi-
dió Bullrich, como lo han dicho Juan 
y Florencio, es un disparate. El 13 de 
agosto la gente decidió quiénes serían 
los candidatos. Todos eran precandi-
datos, había 22 fórmulas y quedaron 
cinco. La gente decidió, y es una falta 
de respeto. No tanto a los candidatos 
que formamos parte de un espacio, 
que estamos compitiendo, estamos 
en carrera, sino la gente que vota”.

Finalmente, Bilota concluyó que 
Juntos por el Cambio está enfrentan-

USHUAIA

El legislador y candidato a diputado nacional, analizó los resultados de las PASO y destacó la necesidad de una Argentina fuera de 
la polarización, mientras abordó críticamente las declaraciones recientes de Patricia Bullrich sobre la renuncia del candidato Juan 
Schiaretti.

do una situación complicada: “Está 
dentro de lo que uno puede presupo-
ner que son estas declaraciones muy 
tiradas de los pelos y sin ningún tipo 
de fundamento, que lo único que ha-
cen es generar un título. Pero en el 
fondo demuestra una gran desespe-
ración, una situación en la que Juntos 
por el Cambio, entiendo, que creía 
que hace unos meses atrás tenía ga-
nado absolutamente todo, y hoy está 
en una situación mucho más com-
pleja”.

“Nosotros vamos a seguir insis-
tiendo en lo que entendemos que es 
la necesidad de construir una Argen-
tina de la normalidad” resumió final-
mente el candidato Federico Bilota.
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En una interesante propuesta que 
combina la creatividad con la necesi-
dad de afrontar los rigores del invier-
no fueguino, Felipe Isoba, diseñador 
industrial automotriz recién graduado, 
compartió detalles sobre su proyecto 
de una pequeña y eficiente barredora 
de nieve autónoma.

Isoba explicó en FM Master’s cómo 
surgió la idea: “El proyecto empezó 
como un trabajo práctico, poco a poco 
le fui poniendo tantas ganas y me fui 
metiendo cada vez más, así que tomé la 
decisión junto al profesor de seguir de-
sarrollándolo y convertirlo en mi tesis y 
en el proyecto final”.

Este innovador dispositivo nació 
como un proyecto académico. El joven 
diseñador describió cómo evolucionó: 
“Las clases ahí son bastante prácticas, 
depende más de cada uno cuánto le 
mete. Yo me sentaba con el profesor y 
cada idea que se me iba ocurriendo, le 
preguntaba si era posible y cómo se po-
día hacer. Como veía que las cosas que 
se me ocurrían se podían llegar a hacer, 
estuvimos casi un año desarrollándo-
lo”.

El enfoque del proyecto es claro: “El 

UN JOVEN USHUAIENSE DISEÑÓ UNA 
BARREDORA DE NIEVE AUTÓNOMA 
Felipe Isoba, diseñador industrial automotriz, presentó su innovador proyecto de una barredora de nieve autónoma diseñada para 
uso municipal, o de empresas, que brindaría soluciones prácticas para el mantenimiento de veredas en invierno.

trabajo práctico, el título era realizar 
un vehículo autónomo, que significa 
que no esté tripulado por un ser hu-
mano, que se maneje por sus propios 

medios, que sea de emisión cero, o sea 
lo más amigable con el medio ambien-
te que se pueda y de servicio, que al ser 
de servicios son cuestiones así muni-

cipales digamos referido a la basura, en-
trega de correo y demás”.

Isoba destacó la versatilidad de su 
diseño y su enfoque en la utilidad públi-
ca: “La idea principal es para ser contra-
tado por un municipio o una empresa 
grande y que su uso sea para las veredas 
públicas. Por ejemplo, yo vivo frente a 
la rotonda del aeropuerto y veo que mi 
vereda enfrente es la que recorre toda 
la calle hacia la base naval, cruza casi 
toda la ciudad, esa vereda puede llegar 
a tener poco mantenimiento durante el 
invierno y el aparato como es pequeño, 
tiene 70 centímetros de largo por 60 de 
ancho, está diseñado para poder ocupar 
la mitad de una vereda estándar, más 
o menos 1 metro 20. La idea sería que 
vaya por la mitad de la vereda, limpian-
do, y deje el espacio para que circulen 
los peatones”.

Este innovador proyecto, aunque 
surgió en el ámbito académico, podría 
ofrecer soluciones prácticas para el 
mantenimiento de veredas en ciudades 
afectadas por la nieve, como Ushuaia. 
Felipe Isoba demuestra cómo la creati-
vidad puede dar lugar a soluciones in-
novadoras para problemas locales.

POSIBLE USO MUNICIPAL

SE LLEVARÁ A CABO EL 
II CONGRESO CIENTÍFICO 
PROVINCIAL

La Secretaría de Ciencia y Tecnolo-
gía del Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, informa que los 
días 27 y 28 de septiembre de 09:00 a 
18:00 hs se realizará en la Fábrica de 
Talento (Maipú 1255) en la ciudad de 
Ushuaia el II Congreso Científico Pro-
vincial. La temática en esta oportuni-
dad será sobre Cambio Climático (II 
CCP Cambio Climático).

El objetivo principal de este evento 
es que se constituya como un espacio 
de debate e intercambio entre insti-
tuciones científicas, dependencias 
de gobierno, investigadoras e investi-
gadores, docentes, empresas, comu-
nidades locales y público en general, 
aunados por temáticas del cambio cli-
mático y sus diferentes aristas.

El cronograma de actividades in-
cluye conferencias, paneles de debate 
y la presentación de más de 45 ponen-
cias de actores claves pertenecientes 
al sector educativo, científico, guber-
namental y privado. Dichas ponencias 
rondarán en torno a 5 ejes temáticos: 
1) comunicación y educación; 2) cam-
bio climático: impactos y vulnerabili-
dad; 3) contaminantes y cambio cli-
mático; 4) mitigación y adaptación al 
cambio climático; 5) biodiversidad y 

cambio climático.
Conferencias:
27/09 - 10:00 a 11:00 hs. Claudio 

Tomasi: Representante Residente del 
Programa de las Naciones Unidas para 
el Desarrollo (PNUD) en Argentina.

28/09 - 09:00 a 10:00 hs. Céline Li-
ret: Directora Científica de Océanopo-
lis en Brest, Francia.

Paneles:
27/09 - 11:30 a 13:00 hs. Secreta-

ría de Ambiente: Plan de Respuesta al 
Cambio Climático.

28/09 - 10:00 a 11:00 hs. Empresas 
Privadas - Moderador: Federico Rayes 
- UNTDF. 

Para más información ingresar a la 
página web

https://cyt.tierradelfuego.gob.ar/
segundo-congreso-provincial/

PROVINCIALES
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En Tierra del Fuego viene suce-
diendo un fenómeno que es observa-
do tanto por los científicos, como por 
quienes utilizan los recursos marinos 
para fines turísticos o culinarios: la 
centolla, ese crustáceo tan caracterís-
tico y representativo de la cultura lo-
cal, se ha vuelto un producto difícil de 
conseguir. 

En una reciente entrevista que 
brindó el biólogo e investigador del 
CADIC-CONICET, Gustavo Lovrich a 
la FM Masters de Ushuaia, aclaró que 
la centolla no es una especie en extin-
ción, pero ocurre que “los rendimien-
tos de la pesca son cada vez menores”.

En diálogo con los periodistas Gui-
llermo Worman y Sol Agusti, Lovrich 
explicó que la sobrepesca que ha su-
frido la centolla durante los últimos 
20 años, es la causa del faltante actual: 
“Durante las últimas dos décadas, 
viene sucediendo que son una mino-
ría los ejemplares hembras en edad 
reproductiva que tienen huevos. Esto 
ocurre no solamente aquí, sino tam-
bién en Chile, donde la extracción de 
pesca es muy importante. Se trata de 
un muy mal signo, porque indica que 
la población no está saludable”. 

En una población saludable, por 
el contrario, de lo que sucede ahora, 
la mayoría de hembras en edad re-

LA FALTA DE CENTOLLAS EN TIERRA DEL 
FUEGO: CAUSAS Y CONSECUENCIAS
En un ecosistema tan variado y complejo como es el marino, los diferentes individuos que lo integran cumplen roles diversos y 
fundamentales, siendo la presencia de cada uno, de vital importancia para la subsistencia de toda la red. La opinión de un científico 
del CADIC-CONICET y un Chef local aportan claridad sobre la disminución de la población de centollas.

productiva deberían tener huevos. 
Lovrich explica cómo es el ciclo re-
productivo de la centolla: “La centolla 
demora siete años hasta llegar a la ma-
durez sexual, el momento en el cual 
se puede reproducir. Las hembras se 
encuentran con los machos una vez al 
año y desde enero hasta octubre, lle-
van los huevos (de 30 mil a 150 mil), 
hasta el momento en el que nacen las 
larvas”.

En los primeros estadíos de las 
centollas, debido a la fragilidad y poca 
supervivencia en esta instancia, se re-
fugian en los gigantes bosque sumer-
gidos de macroalgas (de la especie 
Macrocystis pyrifera o “cachiyuyo”) 
que bordean la costa fueguina.

La pesca es una actividad que pue-
de resultar sustentable, pero que, se-
gún aporta Gustavo, debe respetar 
ciertos criterios: “El principio de la 
extracción de poblaciones naturales 
es que se saca lo que crece de más. De 
esa manera, se sabe que ese excedente 
se va a reponer, y entonces se puede 
volver a sacar. Pero, en la actualidad, 
estamos sacando el capital y no los in-
tereses de esas poblaciones. Ese capi-
tal se va agotando y el resultado es que 
no vemos hembras con huevos. Si no 
fiscalizamos lo que ocurre, no vamos a 
conseguir buenos resultados”.

La relevancia de este tema, según 
explica Lovrich, radica en que la cen-
tolla “está en el código genético de Us-
huaia y Tierra del Fuego; uno no puede 
disociar la centolla de nosotros. Hace 
a nuestra identidad y también es par-
te del turismo, como destino gastro-
nómico. Tiene que ver con el cuidado 
del ambiente y del mar que queremos 
preservar y que, muchas veces, desco-
nocemos”.

Precisamente, la falta de individuos 
tiene consecuencias en el sector tu-
rístico y gastronómico, debido a que 
la ausencia de ejemplares afecta la 
oferta que pueden brindar los restau-
rantes. El reconocido chef local Luis 
“Lino” Adillon asegura que la centolla 
es el protagonista principal de lo que 
él llama el “recurso mar” de Tierra del 
Fuego.

“Además de la centolla tenemos, 
en el Canal de Beagle, muchísimos 
mejillones bivalvos, erizos, cholgas, 
almejas (blancas, negras, navajas), ca-
racoles y una infinidad de peces, entre 
los que se destaca el róbalo, además 
del pejerrey y sardinas: los artesanos 
tienen acceso a una amplia canasta 
de recurso alimentario. Por otro lado, 
en la corriente circumpolar antártica 
tenemos la codiciada merluza negra y 
un poco de savorín y cojinova, que son 

productos de alta gama”. 
Estos son los productos de cerca-

nía que Lino elige para ofrecer en el 
menú de su icónico restorán “Volver” 
y asegura que el público se ve muy in-
teresado por conocer más: “en lo que 
nosotros proponemos como restorán 
tratamos de brindar conocimiento a 
nuestros clientes, un conocimiento 
que proviene de los pescadores artesa-
nales, de las lecturas y de la informa-
ción que nos brindan los científicos 
del CADIC”. Lino asegura que, en su 
restorán, siempre elige los productos 
de la pesca artesanal, antes que los 
industriales: “Son productos que ob-
tenemos inmediatamente: frescos y 
recién sacados del agua. Sólo optamos 
por los industriales cuando están ago-
tados los de cercanía”.

“Para proteger el ecosistema debe-
mos estar permanentemente alertas al 
impacto que pueda generar el hombre. 
Es un gran error suponer que somos 
capaces de manejar la naturaleza y eso 
se pone de manifiesto en el hemisfe-
rio norte, con el saqueo y el deterioro 
que ha hecho el hombre en el mar; allí, 
tenemos un ejemplo de lo que puede 
ocurrir si hacemos un mal manejo. 
Hay que estar atentos y tener mucho 
cuidado, porque la sed del hombre por 
ganar plata lleva a la destrucción”.

CADIC
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SUTEF INSISTIRÁ CON 
MEDIDAS DE FUERZA SI NO 
SON CONVOCADOS

Los docentes liderados por Ho-
racio Catena, del SUTEF, advirtieron 
que continuarán con su plan de lucha, 
exigiendo soluciones y en defensa de 
la educación pública. Los estudiantes 
fueguinos siguen sufriendo pérdida 
de días de clases.

La incertidumbre educativa per-
siste en Tierra del Fuego mientras el 
Sindicato Unificado de Trabajadores 
de la Educación (SUTEF) insiste en 
medidas de fuerza debido a la falta de 
convocatoria por parte del gobierno.

Tras un paro provincial y moviliza-
ción, Horacio Catena, líder del sindi-
cato, expresó su gratitud a los educa-
dores por su participación y subrayó 
la determinación del gremio de conti-
nuar con su “plan de lucha”.

La falta de una propuesta salarial 

por parte del gobierno en la Mesa 
Paritaria suscitó críticas de Catena, 
quien destacó la necesidad de solu-
ciones urgentes. El dirigente docente 
instó al gobierno a abordar el déficit 
financiero sin comprometer los ingre-
sos de los trabajadores.

El SUTEF exige una convocatoria 
inmediata con propuestas concretas 
y medidas específicas. Enfatizaron la 
importancia de detener el ajuste infla-
cionario y devaluatorio.

La lucha, según anunciaron, con-
tinuará con asambleas y un Congreso 
Provincial de Delegados. Desde el sin-
dicato enfatizaron que no hay margen 
para más ajustes en términos de sala-
rios de los educadores. 

Los estudiantes, mientras tanto, si-
guen perdiendo días de clases.

El secretario de Deportes y Juven-
tudes de la provincia, Carlos Turdó, 
brindó por FM Master’s detalles sobre 
la decisión de cambiar la fecha de los 
Juegos EPADE (Ente Patagónico De-
portivo), que originalmente estaban 
programados para principios de di-
ciembre en nuestra provincia. En cam-
bio, estos juegos se llevarán a cabo el 
próximo año en Tierra del Fuego debi-
do a dificultades para encontrar aloja-
miento en la fecha original.

Según Turdó, “estos días previos 
y semanas previas, las distintas pro-
vincias y los distintos secretarios de 
cada provincia venían manifestando 
la complicación de conseguir aloja-
miento para diciembre para los juegos 
EPADE. Teniendo en cuenta que cada 
provincia va haciendo una licitación, 
un trámite, que conlleva tiempo para 
hacer las distintas contrataciones y, 
mientras tanto, con la cantidad de de-
manda hotelera que hay en Ushuaia, 
sobre todo, ya se les estaba compli-
cando conseguir las plazas que se ne-
cesitan”.

Las dificultades en la disponibi-

POR QUÉ SE POSTEGARON LOS JUEGOS 
EPADE 2024
Debido a la dificultad para conseguir alojamiento en diciembre, principalmente en Ushuaia, los Juegos EPADE se posponen para 
abril del próximo año en Tierra del Fuego, mientras La Pampa asume la edición 2023. El secretario de Deportes explicó el porqué del 
cambio.

lidad de alojamiento para las dele-
gaciones de todas las provincias lle-
varon a la decisión de posponer los 
juegos para el próximo año. Turdó 
explicó que “son 250 plazas por pro-
vincia, más o menos, y en algunos ca-
sos los hoteles tenían 30 lugares, 50, 
10 y eso complica mucho la logística 
en cuanto a la organización para par-
ticipar. En la última reunión, todas las 
provincias manifestaron tener el mis-
mo problema y vieron la posibilidad 
de que se hiciera el año que viene, con 
más tiempo”.

El nuevo período propuesto para 
los juegos es del 7 al 12 de abril del 
próximo año, aprovechando una se-
mana que no está ocupada por otros 
eventos importantes. Además, se de-
finió un cambio de organización, con 
La Pampa a cargo de los juegos EPA-
DE en 2023 y Tierra del Fuego organi-
zando la edición de 2024.

Turdó también destacó las diferen-
cias en los costos de alojamiento entre 
las provincias: “rondan entre $7.000 y 
#10.000 por persona, por cama. Acá 
están entre $30.000 y $40.000 lo míni-

mo. Así que, para abril, ya estarán en 
mejores condiciones de reservar”.

Los Juegos EPADE involucran una 
gran cantidad de personas, con apro-
ximadamente 2.000 visitantes espera-
dos, incluyendo la delegación de Tie-

rra del Fuego, que debe ser alojada en 
concentración. Turdó señaló que este 
cambio en la fecha permitirá realizar 
mejoras en la infraestructura deporti-
va y garantizar una experiencia ópti-
ma para los participantes.

DEPORTES

GREMIALES
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MÁS DE 130 JÓVENES 
PARTICIPARON DE LA EXPO 
JUVENTUDES 

Su tercera edición se desarrolló 
con total éxito este domingo. El Mes 
de las Juventudes inició con un mon-
tón de propuestas para que los y las 
jóvenes cuenten con espacios de re-
creación, esparcimiento, deporte, 
cultura y salud. En ese marco, y con 
más de 130 jóvenes emprendedores 
y emprendedoras de diversos ru-
bros, se desarrolló la Expo Juventu-
des 2023, donde hubo, además, Patio 
Gastronómico y espectáculos que 
evidenciaron la gran calidad artística 
de la ciudad.

Este domingo el polideportivo 
“Carlos Margalot” recibió a miles de 
chicos y chicas que siguen eligiendo 
las propuestas municipales para las 
juventudes. Cientos de stands expo-
niendo el trabajo de las y los jóvenes 
emprendedores; las y los artistas con 
sus espectáculos; y todas las propues-
tas reafirman, una vez más, la mirada 
del Municipio que busca generar, fo-
mentar y afianzar la calidad de vida 
de quiénes son el futuro de la ciudad. 

El balance de las y los emprende-
dores que fueron parte de la Expo Ju-

ventudes 2023 fue más que positivo. 
Destacaron el éxito en ventas, ade-
más del gran abanico de propuestas 
que se brindan que incluyen a todos 
y a todas. 

Al respecto Gustavo Casariego, di-
rector de Juventudes del Municipio, 
aseguró que “ha sido todo un éxito, 
hemos podido convocar a más de 130 
emprendedores y emprendedoras de 
diferentes rubros, contar con la parti-
cipación artística de la Orquesta Mu-
nicipal Kayén, del Taller Municipal de 
Danza Contemporánea, con diferen-
tes freestylers de nuestra ciudad que 
expresaron su arte en el escenario”. 

“Para nosotros es fundamental 
poder contar con políticas que fo-
menten y desarrollen el emprende-
durismo en las juventudes”, resaltó 
Casariego, y afirmó que “es por eso 
que seguimos apostando a propues-
tas que garanticen que las juventudes 
puedan, no sólo exponer y vender sus 
productos, sino también acompañar-
los a través de diferentes iniciativas 
para que fortalezcan cada uno de sus 
emprendimientos”.

En el marco del Día Mundial de la 
Prevención del Suicidio, el Licenciado 
en Psicología Eduardo Rija compartió 
por FM Master’s su conocimiento so-
bre esta problemática que afecta a to-
das las edades y destacó la importan-
cia de generar conciencia al respecto.

“El día 10 de septiembre quedó 
instaurado en el calendario de salud 
pública como un día importante para 
hacer conciencia de esta problemáti-
ca”, expresó Rija, haciendo referencia 
a la fecha designada por la Asociación 
Mundial de la Lucha de Prevención del 
Suicidio, aprobada oportunamente 
por la Organización Mundial de la Sa-
lud.

Rija resaltó que el suicidio afecta a 
todas las franjas etarias, pero que es 
especialmente alarmante en jóvenes 
de 15 a 35 años a nivel mundial. Según 

REFLEXIONES SOBRE LA PREVENCIÓN
DEL SUICIDIO EN TIERRA DEL FUEGO
El Licenciado en Psicología Eduardo Rija compartió sus reflexiones sobre la prevención del suicidio en el mundo, y particularmente 
en Tierra del Fuego, destacando la importancia de generar conciencia y comprensión en toda la comunidad.

datos recolectados en Tierra del Fuego, 
la provincia solía registrar alrededor de 
20 suicidios consumados al año, una 
cifra que se mantuvo constante duran-
te varios años.

Sin embargo, Rija destacó un fenó-
meno curioso durante la pandemia: 
“En el año 2020, durante el aislamien-
to, la cantidad de suicidios disminuyó 
considerablemente, llegando a tener 
14 eventos consumados”, comentó, 
aunque advirtió que se necesita una 
investigación más profunda para com-
prender las razones detrás de esta dis-
minución.

El experto enfatizó la importancia 
de la prevención y señaló que, aunque 
el suicidio es impredecible, existen se-
ñales e indicadores que pueden ayudar 
a identificar a quienes están en riesgo. 

También combatió los mitos y pre-
juicios sobre la depresión y la salud 
mental, instando a la comunidad a 
prestar atención a las manifestaciones 
verbales y emocionales de las personas 
que pueden estar luchando con estos 
problemas.

El Licenciado explicó que el suicidio 
es un acto complejo relacionado con la 
agresividad interna y la proyección de 
frustraciones, duelos y pérdidas: “Aten-
tar contra la propia vida es una cues-
tión de la agresividad misma que todo 
ser humano tiene, pero a veces esa 
agresividad se vuelve hacia adentro”, 

afirmó.
En última instancia, Eduardo Rija 

enfatizó sobre la importancia de abor-
dar el suicidio desde una perspectiva 
de comprensión y apoyo, buscando 
resolver los conflictos internos y la car-
ga emocional que lleva a las personas 
a considerar el suicidio como una op-
ción.

La prevención del suicidio es un 
asunto crucial en la sociedad actual, y 
la conciencia y el apoyo comunitario 
pueden marcar la diferencia en la vida 
de quienes luchan en esta difícil bata-
lla.

ANALISIS

RÍO GRANDE
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SALUD

La Dra. Verónica Baró, directora 
médica de LUCCAU (Lucha Contra el 
Cáncer Ushuaia), arrojó luz sobre las es-
tadísticas de cáncer nacionales que in-
volucran a Tierra del Fuego, refiriéndose 
a datos proporcionados por el Instituto 
Nacional del Cáncer, que opera bajo el 
ala del Ministerio de Salud de la Nación.

En su habitual intervención por FM 
Master’s, señaló que “hay que tener en 
cuenta que nuestro país no se caracte-
riza por las estadísticas. Tenemos una 
falencia, pero dentro de todo lo que se 
pueda juntar información, algo tene-
mos”.

En cuanto a las cifras locales, la Dra. 
Baró enfatizó la importancia de conside-
rar el registro de casos de mortalidad por 
cáncer en la provincia: “La estadística de 
mortalidad por cáncer está bien seguida, 
bien documentada y bien publicada. Se 
toman esos datos y, a veces, parece que 
la provincia tiene más mortalidad que 
otras, pero es por el simple hecho de que 
tiene registrado los casos de muerte por 
cáncer. Hay muchas provincias que no 
registran las muertes por cáncer, enton-
ces no es que no se muere la gente, sino 
que tenemos lo que se llama sesgo”.

Las disparidades en las estadísticas 
de cáncer son evidentes, ya que varían 
según el tipo de tumor y su frecuencia 
en la provincia. “Por ejemplo, en cáncer 
de mama, tenemos una incidencia alta, 
como en los países del primer mundo, 
como en las grandes ciudades y en las 
provincias ricas de la Argentina. Cáncer 

CUESTIONAN LA PRECISIÓN DE ESTADÍSTICAS 
SOBRE CÁNCER EN TIERRA DEL FUEGO
La Dra. Verónica Baró relativizó la precisión de las estadísticas nacionales de cáncer en Tierra del Fuego, enfatizando la importancia 
de considerar con prudencia el registro de casos de mortalidad, por cifras que pueden ser sesgadas.

de cuello uterino, que es lo que nos ocu-
pa este mes, tenemos una menor tasa”, 
destacó la especialista.

Sin embargo, también señaló que las 
estadísticas utilizadas son de 2020, y la 
pandemia podría haber tenido un im-
pacto en los datos actuales: “También 
cuando se actualicen los nuevos datos 
post pandemia, vamos a ver qué pasa, 
porque lo que se cree es que hay un au-
mento del cáncer en general en todos 
lados”.

En cuanto a las preocupaciones so-
bre el cáncer en la provincia, la referente 
de LUCCAU advirtió contra la percep-
ción de que hay un aumento alarmante 
de esta enfermedad: “El índice alarman-
te, cuando vos ves así sin analizar nada, 
es el de mortalidad. Tierra del Fuego se-
gundo o tercero en causa de mortalidad 
por cáncer. Pero después cuando vas a 
ver la incidencia, no estamos primeros 
o segundos. Entonces hay algo que está 
desfasado, porque sabemos que el diag-
nóstico va acompañado por una tasa 
de mortalidad de acuerdo a la enferme-
dad”.

Finalmente, la Dra.  Verónica Baró 
destacó que, aunque el cáncer es una 
preocupación significativa, las enferme-
dades cardiovasculares aún ocupan el 
primer lugar en mortalidad en la provin-
cia. “Lo que es mortalidad, todavía esta-
mos abajo de los índices de mortalidad 
por cardiovasculares”, afirmó a modo 
de conclusión.

HOMBRE DE 39 AÑOS FUE 
ENCONTRADO AHORCADO EN SU CASA

RÍO GRANDE

Un lamentable hallazgo se pro-
dujo en la Margen Sur. Una persona 
de 39 años fue encontrada sin vida 
en su hogar, en un aparente caso de 
suicidio, descartando la participa-
ción de terceros.

Un hombre de 39 años fue en-
contrado ahorcado en su residencia 
en la Margen Sur de la ciudad de Río 
Grande. El dramático suceso ocurrió 
durante la tarde del sábado en una 
vivienda ubicada en la calle Ara Ge-
neral Belgrano al 500.

El trágico descubrimiento tuvo 
lugar después de que la ex pareja del 
hombre recibiera un mensaje preo-
cupante. Alarmada por el contenido 
del mismo, decidió dirigirse a su do-
micilio para verificar su bienestar.

Sin embargo, al llegar a la casa, 
se encontró con una escena desga-
rradora: el hombre de 39 años ya no 
estaba con vida. Inmediatamente, 
se dio aviso a las autoridades poli-
ciales, quienes llegaron al lugar para 
llevar a cabo los procedimientos pe-
riciales necesarios.

Después de una minuciosa in-
vestigación, los peritos concluyeron 
que no había evidencia de interven-
ción de terceros en la trágica muerte 
del hombre. Finalmente, la víctima 
fue identificada como Diego Mole-
do.
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Por Silvana Minué– El viernes pasado, 
el Tribunal de Juicio en lo Criminal del 
Distrito Judicial Norte finalmente halló 
a Carlos Fernando Mansilla del delito de 
abuso sexual con acceso carnal agravado 
y producción y tenencia de representa-
ciones sexuales de menor agravadas.   

El condenado cursó el juicio detenido, 
al estar acusado de abusar de un niño en 
2021 y registrarlo en su celular. Además, 
encontraron en su poder material relacio-
nado al abuso sexual contra niñas, niños y 
adolescentes.   

El Tribunal, presidido por la Dra. Ve-
rónica Marchisio, con las vocalías del Dr. 
Juan José Varela y el Dr. Eduardo López, 
dispuso además la articulación de un dis-
positivo de orientación y contención para 
la víctima y su familia.   

El Ministerio Público Fiscal represen-
tado por el Dr. Jorge López Oribe, había 
solicitado la pena de 17 años de prisión, 
mientras que la querella, a cargo de la Dra. 

CONDENARON A MANSILLA 
A 19 AÑOS DE PRISIÓN POR 
ABUSO INFANTIL  
El condenado dio la espalda a la familia del menor abusado y a 
todos los presentes.  “Más allá de la pena que le otorgan, entiendo 
que el daño es irreparable, así que la pena es simbólica, queda un 
largo camino de recuperación para la víctima”, indicó la querella. 

Adriana Varisco, pidió la pena que final-
mente fue impuesta por el Tribunal.   

Los fundamentos de la sentencia se-
rán leídos el próximo 22 de septiembre 
desde las 13 horas.

Al dictarse la condena, la abogada 
querellante de la familia de la víctima 
Adriana Varisco, dio unas palabras a la 
prensa presente. Si bien desde la querella 
se solicitó una pena de 19 años y lo otor-
gado “es un monto elevado” dentro de la 
escala penal, el tribunal entendió que, 
de acuerdo a los fundamentos que esta 
parte esgrimió, que no se adecuaba a la 
conducta desplegada por el imputado así 
que lo acaban de condenar”.

Al ser consultada sí está conforme 
con la pena a Mansilla, Varisco apuntó 
que “más allá de la pena que le otorgan, 
entiendo que el daño es irreparable, así 
que la pena es simbólica y así sean 19, 
20, 25, 30 años es una cuestión simbólica, 
nada más la familia tienen un largo pro-

ceso de recuperación para con el nene”.
Cabe agregar que se dispuso de un 

dispositivo de orientación y contención 
para la víctima y su familia, por lo cual 
la abogada aseveró que tanto la mamá 
como el niño “estuvieron haciendo tra-
tamiento, pero muchas veces no es lo 
suficiente o no es lo que lo que alcanza” 
porque “las secuelas se pueden manifes-
tar más adelante”.

Sobre el pedido del Fiscal de investi-
gar el presunto recorrido de las imágenes 
que Mancilla, la abogada aseguró que 
“eso ya lo está investigando la Justicia. 
La fiscal pidió, antes de llevar la causa a 
juicio, que se inicie la causa de investi-
gación paralela y ahora se van a investi-
gar cuales son los intercambios que esta 
persona tenía con otras personas dentro 
de la aplicación. El imputado manifestó 
que intercambiaba mensajes, imágenes 
y video con otras personas por telegram 
de Río Grande o de otros lugares”.

En este sentido, confirmó que el vi-

deo del niño no fue intercambiado, no se 
subió a una plataforma, sino que quedo 
en el teléfono en el drive, no llegó a ma-
nos de otra persona. Por lo cual de abrirse 
una nueva investigación la intervención 
de la familia concluye acá”.

Los agravantes dentro del flexo nor-
mativo que tomó en cuenta la Justicia al 
condenar al sujeto fueron “el primero, la 
temprana edad de la víctima. Segundo, 
el agravante de que esta persona era en-
cargada de su guarda en el momento de 
llevar adelante el delito. Y también dentro 
de la artículo 128 del tenencia y produc-
ción de pornografía en la temprana edad 
de la víctima porque es menor de trece 
años”.

Por último, Varisco remarcó que el 
imputado en el momento del veredicto 
“no dijo nada” mientras que a lo largo del 
juicio “reconoció ser responsable de los 
actos que cometió, de haber filmado, de 
haber sido él quien hizo el video y ma-
nifestó que cuestiones personales de su 
vida, fueron los motivos por los cuales los 
llevaban a realizar ese video y también 
con los intercambió con otra persona, 
pero nunca mostró arrepentimiento. Si 
dijo que había sido víctima de abuso, y 
que radico la denuncia pertinente que se 
está investigando”.

“Mansilla nunca mostró algún tipo 
de arrepentimiento o de empatía para el 
daño causado” ya que en todo momento 
del juicio dio la espalda a la familia enton-
ces “no dio la cara para decir acá estoy y 
mostrar algo de arrepentimiento”, finali-
zó.

RÍO GRANDE
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EMPIEZA EL JUICIO POR EL ASESINATO DE 
MARIANELA RAGO
Es por el femicidio de Marianela Rago Zapata asesinada en el 2010. “Esto es algo que ansiábamos, el momento llegó y para nosotros 
es muy duro, pero nos damos mucha fuerza y tratamos de estar y llegar enteros”, expresó Patricia Zapata.

Por Silvana Minué-Hoy comien-
za el juicio oral por el femicidio de 
Marianela Rago Zapata, quien fue 
asesinada el 28 de junio de 2010 en 
su departamento de Balvanera, en 
la Ciudad Autónoma de Buenos Ai-
res.

El Tribunal Oral en lo Criminal y 
Correccional N° 29 informó que la 
audiencia de apertura se dará este 
lunes y el resto de las audiencias 
tienen fecha estipulada para los 
días 18 y 25 de septiembre; 2, 9, 23 y 
30 de octubre; 6 y 13 de noviembre.

El único sospechoso e imputado 
es su expareja, Francisco Amador 
López, quien llega al juicio en liber-
tad ya que fue sobreseído en cinco 
oportunidades.

El cargo que se le imputa al acu-
sado es el de “homicidio simple”, 
dado que la figura de “femicidio” 
fue incorporada al Código Penal re-
cién en 2013

En 2022, Amador fue denunciado 
por su expareja por violencia de gé-
nero y violencia contra el hijo que 

BUENOS AIRES

tienen en común. Actualmente el 
imputado por el crimen de Maria-
nela tiene una prohibición de acer-
camiento de por vida, hacia su ex 
pareja y el juzgado de Familia Nº1 
de Río Grande, ordenó una multa 
de $900 mil pesos por sistemáticos 
incumplimientos.

Marianela Rago Zapata, la joven 
que al momento de ser asesinada 
tenía 19 años, era oriunda de la ciu-
dad de Río Grande, Tierra del Fue-
go,  pero se encontraba en Buenos 
Aires estudiando periodismo en 
ETER, cuando fue encontrada por 
su hermano degollada y con 23 pu-
ñaladas en su cuerpo en el interior 
de su departamento.

En este marco, la madre de la 
estudiante fueguina asesinada en 
2010, Patricia Zapata, en declara-
ciones a Radio Nacional Ushuaia 
sostuvo que se llega a esta instan-
cia después de “muchos años de lu-
cha así que esto por fin comienza 
el día lunes 11 con la audiencia de 
apertura y después vendrán todas 

las demás audiencias hasta el mes 
de noviembre”.

“Venimos luchando hace mu-
cho tiempo y las expectativas son 
muchas, pero llegamos con mucha 
fuerza a pesar de que por ahí que 
decaemos. Sabemos que queríamos 
llegar a esto y que lo último que po-
demos hacer para esclarecer el he-
cho es llegar a este juicio y llegar 
fuertes y con todas las expectati-
vas”, aseguró.

Zapata que se encuentra en la 
Ciudad de Buenos Aires desde el 
viernes pasado. “Nos sacamos mu-
chas dudas con los abogados, que 
no es lo mismo hacerlo vía Zoom 
que en forma personal, así que he-
mos tenido las reuniones con los 
abogados y con el Fiscal”, dijo. No 
obstante “esto es algo que ansiába-
mos, el momento llegó y para noso-
tros es muy duro, pero nos damos 
mucha fuerza y tratamos de estar y 

llegar enteros”.
Asimismo, agregó que hablar con 

los abogados les da tranquilidad y 
también una inquietud porque “las 
personas que nunca han estado en 
algún juicio no sabemos y son mu-
chas las dudas que teníamos y por 
suerte las fuimos disipando”, remar-
có.

Sobre la demora para llegar a un 
juicio oral, Zapata opinó que “de-
bido a estas a estas idas y vueltas, 
la Justicia se dio cuenta de que por 
momentos no había pruebas sufi-
cientes como para condenarlo (a 
Francisco Amador) pero tampoco 
había elementos suficientes como 
para dejarlo impune”.

Finalmente expresó que “espero 
que con este juicio no quede impune 
y en el caso de que quede impune, 
que no creo, que Amador tampoco 
pueda tener acceso a dañar a otra 
mujer”.



11 de Septiembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

DPOSS 

TIERRA DEL FUEGO CONTARÁ 
CON UN CENTRO DE 
REPRODUCCIÓN Y GENÉTICA 
ANIMAL

Será el primer establecimiento de 
este tipo en la provincia. Se trabajará 
junto a productores locales para me-
jorar la genética tanto de vacas como 
de ovejas,  con la consiguiente mejora 
en la calidad de la carne y la lana.

El Gobierno de Tierra del Fuego 
AIAS firmó el contrato para la cons-
trucción en Río Grande de un Centro 
de Reproducción y Genética Animal. 
Participaron del acto la Ministra de 
Producción y Ambiente, Sonia Cas-
tiglione, la Ministra de Obras y Ser-
vicios Públicos, Gabriela Castillo y 
representantes de la empresa que 
realizará los trabajos. Acompañaron 
equipos técnicos de ambas carteras. 
La obra es financiada con fondos del 
BID gestionados por la provincia lue-
go de un gran trabajo para cumpli-
mentar las exigentes condiciones del 
organismo. 

Santiago Piazza, Médico Veterina-
rio que estará a cargo del nuevo esta-
blecimiento, explicó que “este será un 
centro de genética y reproducción de 
animales bovinos y ovinos que tendrá 
como objetivo la aplicación de bio-
tecnologías reproductivas orientadas 
a continuar  mejorando  la genética 
de la ganadería local e impulsar la co-
mercialización de productos no tra-
dicionales como pajuelas de semen y 
embriones”.

“La intención es trabajar junto con 
los productores locales para aprove-
char el estatus sanitario superior que 
tiene la  ganadería provincial y  de-
sarrollar protocolos de trabajo para 
aprovechar al máximo a los mejores 

SE LLEVÓ A CABO EL PRIMER 
ENCUENTRO INFORMATIVO 
SOBRE ADOPCIÓN

La charla se enmarca en un ciclo 
de encuentros que lleva a cabo la Di-
rección de Registro Único de Adop-
ción de la Secretaría de Niñez, Ado-
lescencia y Familia del Gobierno de 
la provincia de Tierra del Fuego AIAS, 
con el objetivo de acercar a las per-
sonas interesadas información con-
creta sobre el proceso de inscripción 
y cuál es la realidad de niños, niñas y 
adolescentes que están a la espera de 
una familia.

El Registro Único de Adopción 
provincial forma parte de la Red Fe-
deral de Registros de Adopción que 
contiene una importante base de 
datos y que, desde 2017, integra a 
las provincias de todo el país. En Río 
Grande funciona en Estrada 770 y en 
Ushuaia en Gobernador Paz 2360. La 
dirección de correo electrónico es 
registrounicoadoptantestdf@gmail.
com

Respecto al ciclo de charlas abier-
tas, la directora del área, Laura Ga-
rrido, comentó que “la propuesta es 
acercar el registro a la comunidad, 
brindando información fidedigna 
sobre cómo es el proceso de inscrip-
ción, cómo es el proceso de adopción 
y cuál es la realidad de los niños, ni-
ñas y adolescentes que están a la es-
pera de una familia” y agregó: “tam-
bién la idea es desmitificar un poco 
el tema, desromantizarlo, es decir, 
ponerle más realidad a todo esto que 
viene sucediendo”. 

A su vez, precisó que “actualmen-
te tenemos 18 familias inscriptas en 
toda la provincia y seis familias en 
guarda con fines adoptivos, que es el 
periodo de convivencia con los chi-
cos para avanzar en la adopción en 

Justicia y, también, tenemos un nú-
mero bastante interesante de familias 
que ya adoptaron”.

Sobre las charlas, dijo que “son 
dos encuentros de carácter obligato-
rio para quienes desean inscribirse al 
registro”, y subrayó que “hoy tocamos 
cuál es el proceso de inscripción, cuál 
es el proceso de la adopción, cuál es 
la documentación necesaria, la dis-
ponibilidad adoptiva, que es las po-
sibilidad real que tienen las personas 
para poder ahijar a algún niño, niña o 
adolescente, y la realidad de los niños, 
niñas y adolescentes declarados en si-
tuación de adoptabilidad”. 

“En el próximo encuentro vamos 
a poner más el criterio de realidad, 
o sea, desmitificar, desromantizar la 
adopción, porque es un proceso muy 
complejo, pero posible de realizar”, 
añadió. 

Finalmente, Garrido habló sobre la 
importancia de concientizar y sensi-
bilizar acerca de la adopción de niños 
y niñas grandes y remarcó que “el 90% 
de las familias se inscriben con la idea 
de querer criar a un niño desde pe-
queño, bebés o primera infancia”. En 
este sentido, invitó a conocer la Cam-
paña ‘Adopten Niñes Grandes’ en las 
redes sociales.

reproductores que hay en el territorio.
“Desde el centro podremos brin-

dar múltiples servicios orientados 
principalmente a la producción de 
pajuelas de semen y la obtención de 
embriones, los cuales impactarán de 
manera positiva en la mejora de nues-
tra ganadería” agregó.

Por su parte la Ministra de Pro-
ducción y Ambiente, Sonia Castiglio-
ne, mencionó que “avanzamos un 
paso más en la concreción del centro, 
apostando por la ganadería local  en 
el marco de una estrategia provincial 
que incluye las tres aristas más impor-
tantes de la producción como lo son 
la sanidad, la alimentación y  en este 
caso la genética. En todas ellas esta-
mos avanzando y esperamos a que el 
esfuerzo del gobierno provincial junto 
al trabajo de todos los productores in-
volucrados tenga impacto en la mejo-
ra de la cantidad y calidad  cárnica de 
la ganadería local,  contribuyendo a 
la soberanía alimentaria de la provin-
cia, con el agregado de la posibilidad 
comercializar la calidad  genética de 
nuestra ganadería fuera de la provin-
cia”. Finalmente, Castiglione  indicó 
que “ahora efectivizamos el contrato 
para el comienzo de la obra que es la 
construcción del edificio, armado de 
los laboratorios y de las oficinas y el 
armado de los corrales donde se van a 
tener los animales para trabajar en la 
manga. También está llegando desde 
Alemania el equipamiento necesario 
para trabajar con estas biotecnolo-
gías. Esperamos en pocos meses ini-
ciar las tareas”.

PROVINCIALES NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y FAMILIA
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Luego de la inversión que implicó 
la renovación del piso del anexo del 
Polideportivo Carlos Margalot, el Mu-
nicipio acompaña a la Federación de 
Hockey en el desarrollo de la actividad 
en todas sus categorías. 

El Municipio, a través de la Agencia 
de Deportes, Cultura y Juventud con-
tinúa brindado apoyo y acompaña-
miento a las diferentes federaciones de 
la provincia.

Durante el pasado fin de semana, 
el anexo del Polideportivo Carlos Mar-
galot comenzó a ser el espacio central 
para que la Federación de Hockey de 

DESTACARON EL APOYO DEL
MUNICIPIO PARA EL DESARROLLO
DEL HOCKEY

AVANZAN LOS PROYECTOS 
JUNTO AL MINISTERIO DE 
DESARROLLO SOCIAL 

El intendente Daniel Harrington, 
en representación del Municipio de 
Tolhuin, llevó adelante reuniones 
con funcionarios del Ministerio de 
Desarrollo Social de la Nación con el 
objetivo central de avanzar en pro-
gramas y proyectos que beneficien 
a los barrios populares de Tolhuin y 
fortalezcan el desarrollo de la comu-
nidad.

En esa línea, Harrington mantuvo 
un encuentro con Fernanda Miño, 
secretaria de Integración Socio Ur-
bana del Ministerio de Desarrollo 
Social de la Nación, donde discutie-
ron futuros programas que traerán 
beneficios a los barrios más necesi-
tados de Tolhuin. Uno de los temas 
destacados fue el programa “Mi Pie-
za”, que busca mejorar la calidad de 
vida de los residentes a través de la 
mejora de sus viviendas.

Durante el encuentro se abordó 
la importancia de dotar de infraes-
tructura a una nueva urbanización 
en Tolhuin, y se realizó un balance 

de los proyectos en ejecución por la 
Secretaría de Integración Socio Urba-
na.

La funcionaria nacional destacó el 
programa municipal “Imagen Colec-
tiva”, que busca incorporar una pers-
pectiva de género en la obra pública 
de la ciudad, tras haber estado pre-
sente la semana pasada en el encuen-
tro nacional de inclusión de mujeres 
y LGBTI+ en cooperativas de la cons-
trucción, de las cuales participaron 
mujeres de Tolhuin.

En otro encuentro significativo, el 
Intendente Harrington se reunió con 
Leonardo Moyano, Secretario de Arti-
culación Política Social, con el objeti-
vo de trazar líneas de acción conjunta 
que fortalezcan el desarrollo de Tol-
huin de manera federal y sustentable.

Al cabo de las reuniones, el Inten-
dente Harrington expresó su compro-
miso con el desarrollo de la ciudad y 
la mejora de la calidad de vida de sus 
habitantes a través del trabajo en con-
junto con el gobierno nacional.

RÍO GRANDE

Tierra del Fuego lleve adelante sus tor-
neos competitivos, como así también 
el entrenamiento de las diferentes se-
lecciones.

En este marco, Ignacio Cichero, 
quien preside la Federación, manifes-
tó su alegría ante la posibilidad de po-
der jugar en este espacio, que “cuenta 
con el piso ideal para la práctica del 
deporte”.

“Sumando este espacio vamos a 
poder proyectar la actividad, como así 
también fortalecerla tanto con torneos 
privados, partidos de Federación y en-
trenamientos de los distintos seleccio-

NUEVA JORNADA DE LIMPIEZA Y 
BARRIDO 

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante este sábado una jornada de 
limpieza en la ciudad, en el marco de la 
campaña “A Limpiar el Mundo”, con el 
trabajo coordinado desde la Secretaría 
de Medio Ambiente y Desarrollo Sus-
tentable, con la empresa Agrotécnica 
Fueguina, las Fuerzas Armadas y orga-
nizaciones sindicales, sociales y políti-
cas que se sumaron a la tarea.

El secretario de Medio Ambiente de 
la ciudad, César Molina Holguín contó 
que más de 300 personas participaron 
de esta jornada en distintos sectores 
de la ciudad y que el trabajo “se suma a 
las actividades que se desarrollan a ni-
vel mundial a lo largo de este mes para 
el cuidado del medio ambiente, con el 
compromiso asumido desde un primer 
momento por la gestión del intendente 
Vuoto”. 

Las cuadrillas de barrido trabajaron 
en la calle Yrigoyen, desde la rotonda 
del aeropuerto hasta la rotonda de calle 

Formosa; Maipú y Garramuño, desde 
Yaganes hasta Guaraní con todas las 
calles transversales que conforman el 
casco céntrico; los estacionamientos 
entre ambas avenidas y el trabajo de 
bolseo en la calle Magallanes.

Desde las 9 de la mañana, personal 
de las Fuerzas y voluntarios realizaron 
la limpieza de la costa del canal Bea-
gle, desde la Armada Argentina hasta el 
cartel de Ushuaia y desde el aeropuer-
to hasta el hotel Los Yámanas.

También hubo tareas de limpieza 
en los barrios Bahía Golondrina, Mal-
vinas, Los Fueguinos, ProCreAr, Ribera 
del Pipo abarcando Yrigoyen, De la Es-
tancia, Puente de la Mujer y la rotonda 
del Pipo sobre calle Los Ñires.

Sumaron grupos de trabajo en el 
barrio de Gendarmería, Kareken, San 
Salvador, El Bosquecito, Casas del Sur y 
San Salvador, el Paseo del Centenario, 
Mistral, Misión Alta y Misión Baja.

USHUAIA TOLHUIN

nados”, afirmó Cichero.
Por último, adelantó que del 15 al 

17 de septiembre llegarán a nuestra 
ciudad entrenadores de la Selección 
Argentina de hockey pista, quienes 
además brindarán una capacitación.

Por su parte el subsecretario de 

Deportes del Municipio, Diego Radwa-
nitzer, manifestó que “desde la gestión 
seguimos comprometiendo recursos 
para apoyar federaciones e institucio-
nes, poner en valor nuestros deportis-
tas y hacer de Río Grande la ciudad del 
deporte”.
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El Ministerio de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos a través de 
la Subsecretaría de Seguridad Vial 
junto al Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología, y a 
la Agencia Nacional de Seguridad 
(ANSV ) del Ministerio de Transpor-
te de Nación,  llevaron adelante el 
primer Congreso Provincial de Se-
guridad Vial, que se desarrolló en 
forma simultánea en Ushuaia y Río 
Grande. 

Este congreso estuvo dirigido a 
docentes, directores y superviso-
res de todos los niveles educativos 
y tiene como objetivo central el de 
proporcionar herramientas innova-
doras y perspectivas actualizadas 
para abordar la educación vial en un 
contexto sociocultural más amplio.

Ante un diagnóstico alarmante 
respecto a la cantidad de siniestros 
viales en la Argentina, la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial, a través 
del Centro de Formaciones Políticas 
y Gestión de Seguridad Vial, se pro-
pone brindar capacitaciones a los 
docentes y docentes en formación, 
directores, supervisores, de todos 
los niveles educativos, a fin de que 
se incorporen herramientas y con-
tenidos para la enseñanza de segu-
ridad vial, desde un enfoque socio-
cultural, contextual y transversal a 
las distintas materias. 

Se trata de aportar recursos di-
dácticos que contribuyan a la cons-
trucción de una nueva cultura vial, 
formando instancias de reflexión 
sobre nuestras prácticas y conduc-
tas en el espacio público. 

El congreso comenzó con una 
jornada de formación realizada en 
simultáneo entre Río Grande y Us-
huaia que, posteriormente, conti-
nuarán virtualmente a lo largo del 

SE DESARROLLÓ EL PRIMER CONGRESO 
PROVINCIAL DE EDUCACIÓN VIAL
Dirigido a docentes, directores y supervisores de todos los niveles educativos, este Congreso tuvo como enfoque central la entrega de 
herramientas innovadoras y la actualización de perspectivas para una educación vial contextualizada en un entorno sociocultural más 
amplio.

año, con un trabajo final de cierre 
en el mes de diciembre y otorgan-
do puntaje a quienes los finalicen. 

Al respecto, el director del Cen-
tro de Formación de Políticas de 
Seguridad Vial, de la Agencia Na-
cional de Seguridad Vial del Mi-
nisterio de Transporte de Nación, 
Sebastián Kelman agradeció la 
participación de la docencia en 
el congreso y aseguró que “lo que 
pasa en el tránsito, lo que pasa en 
la calle, lo que pasa acá bien al sur 
del país, lo que pasa en el centro y 
norte de la Argentina es bastante 
preocupante, es complejo porque 
tiene que ver con acciones huma-
nas, y lo más grave es que muchas 
veces nos pasa por el costado, em-
pezando a convivir con una sinies-
tralidad vial importante, que se 
traduce en pérdidas de vidas”. 

“La educación vial se daba hace 
muchos años enseñando señales 
de tránsito y la verdad es que nos 
interesan muchas otras cuestiones 
vinculadas a que los más chicos, 
en su rol de pasajeros y de peato-
nes, aprendan elementos y que en 
cualquier materia podamos hablar 
de educación y seguridad vial, por 
esto es un eje transversal” detalló.

Asimismo, Kelman se refirió a 
la relevancia de enseñar seguridad 
vial desde la escuela porque “tie-
ne que ver con modificar hábitos 
y conductas que debemos cambiar 
desde chiquitos, porque los do-
centes son quienes pasan muchas 
horas con los alumnos, conocen 
las realidades del barrio, de la fa-
milia, cómo se mueven, cuáles son 
sus posibilidades, cuáles son sus 
costumbres, siendo muchos los 
abordajes posibles que se pueden 
dar”. 

PROVICIALES
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Tomó juramento a Sebastián Iriarte 
como Jefe de Gabinete y a Diego Salazar 
en la vicejefatura, Eduardo Barrientos 
como secretario de Gobierno, al abo-
gado Fernando Vera como secretario 
Legal y Técnica de la Municipalidad, la 
contadora pública Araceli Oviedo en el 
cargo de secretaria de Economía y Fi-
nanzas, Yésica Garay como secretaria 
de Políticas Sociales y Sanitarias, Omar 
Becerra como secretario de Relacio-
nes Vecinales y Parlamentarias, David 
Ferreyra en la Secretaría de Hábitat 
y Ordenamiento Territorial, Gustavo 
Ventura al frente de la secretaría de Tu-
rismo, Agustina Cardozo Porta como 
secretaria de la Mujer, el abogado Cé-
sar Molina Holguín en la Secretaría de 
Medio Ambiente y Desarrollo Susten-
table y al nuevo presidente de UISE 
Guillermo Aramburu. 

El Intendente estuvo acompañado 
del equipo de trabajo, de las electas y 
electos Matías Rodríguez, María Euge-
nia Duré, Carolina Yutrovic, Gabriela 
Muñiz Siccardi, Victoria Vuoto, Juan 
Carlos Pino, Laura Avila, Gabriel De la 
Vega, Cristina Pérez, Nicolás Pelloli; 
Tomás García y Walter Abregú de Río 
Grande, el concejal de Tolhuin Matías 
Rodríguez, la secretaria de Gobierno 
Ana Paula Cejas con una comitiva que 
se trasladó desde la localidad medi-
terránea . Centros de jubilados, orga-
nizaciones sindicales, agrupaciones 
políticas y sociales siguieron atenta-

VUOTO PRESENTÓ SU NUEVO GABINETE MUNICIPAL

USHUAIA

mente las definiciones del intendente 
de Ushuaia. Vuoto afirmó que “en es-
tos ocho años hemos hecho un trabajo 
enorme, resolviendo de fondo proble-
máticas históricas dando pasos firmes 
y ya estamos preparando la ciudad 
para la Ushuaia que se viene”.

“Hemos dictado la emergencia ha-
bitacional en la ciudad, con la suspen-
sión de las habilitaciones de los alqui-
leres temporarios, mayores controles 
del Estado y buscar equilibrar la oferta, 
que es muy escasa para la gran deman-
da que existe. Y el mercado no solu-
ciona esas cosas, porque hay una gran 
mayoría excluida del acceso a vivien-
da”, sostuvo. “Necesitamos el acompa-
ñamiento de todas las fuerzas políticas, 
aliadas y opositoras, porque este es un 
problema de todos nuestros vecinos y 
vecinas, es un problema de todo el arco 
político, no es un problema de un par-
tido o de un sector”.

Anunció la construcción de vivien-
das a bajo costo, “y para ello ya estamos 
en contacto con empresas interesadas 
y continuaremos trabajando en gestión 
asociada con distintas entidades, tanto 
públicas como privadas, para generar 
nuevas viviendas en el mediano plazo”.

“Instruí a nuestro equipo técnico 
para avanzar con la recuperación y 
tierras ociosas que se encuentran en 
nuestra ciudad y les incrementaremos 
el valor de las tasas e impuestos para 
que en esta ciudad especular con el 

JAÑEZ: “EN SANTA FE 
GANÓ LA ESPERANZA 
DE UN FUTURO MEJOR 
Y SIN MIEDO”

Así lo afirmó la referente del ra-
dicalismo nacional y líder de Evo-
lución en Tierra del Fuego Natalia 
Jañez, tras el triunfo de Maxi Pu-
llaro, el candidato de Juntos por el 
Cambio en la provincia de Santa Fe.

“Comparto la alegría de los san-
tafecinos. Votaron con la esperan-
za de un futuro mejor en el que se 
pueda vivir sin miedo, sin narco-
tráfico y con justicia. Maxi Pullaro, 
dirigente de Evolución, era la me-
jor opción para cambiar la provin-
cia del litoral”, señaló Jañez.

“El equipo de Pullaro no solo 
llevó una plataforma de gobierno 
fuerte, también un equipo com-
puesto por espacios y partidos que 
compartían una visión común: 
volver a posicionar a Santa Fe y 
darles la seguridad que perdieron 

hace años los santafecinos. En su 
propuesta había un compromiso 
enorme por transformar la reali-
dad”, destacó la dirigente fuegui-
na mientras que puso énfasis en 
que “lo de Santa Fe es una señal 
para octubre, ya que muestra que 
juntos y pensando exclusivamente 
en la ciudadanía se puede ganar 
para que Argentina de una vez por 
todas vuelva al orden, la justicia y 
la seguridad”.

Además, Jañez manifestó que 
en los próximos días se reunirá con 
el gobernador electo y su equipo 
para conocer en profundidad al-
gunos programas de gobierno y es-
trategias de acción ciudadana que 
se pueden implementar en Tierra 
del Fuego y que fueron motor del 
triunfo de este domingo.

POLÍTICA

El intendente municipal de Ushuaia Walter Vuoto encabezó el acto de jura de sus funcionarios y funcionarias de Gabinete que conforman 
su equipo de trabajo con vistas a la finalización del segundo período de gobierno de la ciudad y el inicio de su tercera gestión. El acto 
tuvo lugar en el Centro Cultural Fadul, colmado vecinos y vecinas.

suelo urbano no sea un negocio”, dijo. 
En tal sentido, agregó que “también 
estamos ultimando detalles a fin de to-
mar bonos a largo plazo para constituir 
fideicomisos público-privados para fi-
nanciar viviendas”.

Destacó el paquete de propuestas 

que se encuentran trabajando con las y 
los legisladores electos, con la amplia-
ción del ejido urbano y lograr la ley de 
alquileres que ya tiene algunos proyec-
tos presentados, pero que no ha tenido 
el impulso necesario o no ha formado 
parte de una agenda prioritaria.
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RIO GRANDE (Foto: Gentileza Ste-
fo Baschera).- Tras el receso invernal, 
volvió la actividad oficial del Provin-
cial del Karting en el “Parque de la 
Velocidad” de Rio Grande con la orga-
nización  la APKU 2000. Emilio Pavlov 
se quedó con la Sudam Seniors, Mario 
Almonacid ganó en los Cajeros 4T, Fe-
derico Henriquez dominó la Juniors 
mientras que Santiago Llancapani se 
hizo fuerte de local en la Stihl.

Fin de semana húmedo en el norte 
de la isla para la vuelta del Campeona-
to Provincial de Karting a la Tierra del 
Fuego. Si bien se dudó mucho en la 
realización de esta quinta fecha, final-
mente y con la organización de la Aso-
ciación Pro-Karting Ushuaia 2000 en 
el “Parque de la Velocidad”, una cifra 
cercana a las 40 máquinas aceleró en 
la pista en pos del emotivo homenaje 
a Gustavo Carrasco.

Las acciones comenzaron el sába-
do por la tarde con las tandas de en-
trenamientos libres para las distintas 
categorías, después de lo que fue la 
apertura del predio y una hora para el 
asentamiento de motores.

Ya entrados en la actividad domi-
nical, desde tempranito se procedió 
a la habilitación del acceso al parque 
cerrado, donde las máquinas fueron 
eligiendo sus posiciones en los boxes 
para un día que pintaba lluvioso. Ya el 
trazado así lo anunciaba con agua so-
bre el asfalto.

Y la lluvia no se hizo esperar, sien-
do más una llovizna que una lluvia 
propiamente dicha, pero acompañan-
do a lo largo del día a la fecha. Pruebas 
libres y clasifica dieron el puntapié 
inicial, antes de una breve reunión de 
pilotos para empezar a buscar el #1.

Llancapani se repuso y festejó
Sabiendo que de entrada necesita-

ba hacerse fuerte en su casa para des-
contarle al líder Juan Cruz Rodriguez, 
el campeón defensor Santiago Llanca-
pani hizo la pole y demostró que era el 
piloto a vencer.

Así lo hizo en la primera batería, 
picando en punta y manteniendo la 
ventaja sobre un persistente y sor-
presivo Lautaro Maidana que intentó 
darle caza, pero nunca pudo poner en 
peligro la victoria de Llancapani, en 

VOLVIÓ EL KARTING EN HOMENAJE A GUSTY CARRASCO

DEPORTES

tanto que Rodriguez cerró el podio.
Ya en la segunda, la tónica iba a 

modificarse porque Maidana daba 
cuenta de Llancapani y se iba adelan-
te, logrando mantener la ubicación de 
privilegio mientras el riograndense 
trataba de defenderse de un Rodri-
guez que lo buscaba por todos lados 
y un Zahir Zabala que se empezaba a 
sumar al lote de punteros.

Pero a la hora de la gran final, es-
pectáculo pleno, con cuatro peleando 
por la victoria. Es que Llancapani tuvo 
un toque con Zabala en el curvón y 
perdió colocaciones cayendo al cuar-
to lugar, debiendo recomponerse de 
una forma magnífica para terminar 
alzándose con el triunfo, triunfo que 
fue consolidando a medida del correr 
de las 12 vueltas.

Sin embargo su escolta fue Rodri-
guez, haciendo una carrera inteligente 
pensando en el campeonato, mientras 
que Zabala completó el podio, valién-
dose del abandono de Maidana tras 
un trompo y golpe en la curva 1.

Henríquez dominó la Junior
En un segmento con 4 máquinas 

y que debió recortar su cronograma 
normal por no dar el parque mínimo, 
Federico Henriquez fue el que mayor 
rédito le sacó a la cita para acomodar-
se mejor en el campeonato.

Desde la clasificación dejó en cla-
ro que era el piloto a vencer y, a pesar 
de que Martina Rodriguez siempre lo 
tuvo en la mira, logrando superarlo en 
pista, un trompo de su rival directo le 
allanó el camino para adjudicarse la 
totalidad de los puntos en juego.

Una que aprovechó el yerro de Ro-
driguez fue Albertina Alegre, siendo 
escolta en la final y sumando buenas 

unidades para sostener su liderato a 
falta de tres fechas para el cierre del 
certamen.

Los Cajeros se portaron bien
Una de las categorías que siempre 

tiene roces y polémicas por su paridad 
y espectáculo es la Cajeros 4T, pero este 
fin de semana se disfrutó de una carre-
ra bien luchada y protagonizada sin la-
mentar excesos.

A por todas. Con ese lema, Mario Al-
monacid salió a buscar todos los pun-
tos de la fecha sabiendo que necesitaba 
descontar para achicar la brecha con el 
líder Mauro Bonafede.

Pole position en la última vuel-
ta y por apenas 0.088 dejan a la vista 
lo igualitario que se planteó el rendi-
miento sobre el trazado riograndense, 
donde no pisaron bien el escolta Ste-
fano D’angelo, Carlitos Henninger o 
Fernando Praussello, penando con sus 
máquinas.

La primera batería fue para Almo-
nacid, que apretó desde el banderazo 
de largada y se sostuvo ante la presión 
de un Santiago Iglesias de gran fin de 
semana. Bonafede, siempre prudente, 
completó el podio.

No podía dejar de correr esta ca-
rrera. Hablamos de Guido Baschera, 
que pudo sacarse las ganas de festejar 
para dedicárselo a Gusty Carrasco que 
nos mira desde el cielo en la segunda 
batería, con una gran performance 
por delante de los candidatos Bonafe-
de y Almonacid valiéndose de la grilla 
invertida, característica clásica de los 
Cajeros.

Ya en la final, nuevamente le tocó 
partir a Almonacid en punta y no dejó 
lugar a interrogantes. Arrasó con un 
andar superlativo nuevamente escolta-

do por Iglesias y Bonafede.

El campeón es el campeón
Por apenas 62 milésimas, sí, 62 mi-

lésimas, la “Flecha” Martin Gómez le 
primereó la pole position y el punto 
que otorga para el campeonato a Emi-
lio Pavlov. Es que estos dos tienen una 
batalla directa por el título, sin des-
cuidar la espalda del inoxidable Alexis 
Mendoza.

La primera serie vio partir bien a 
Gomez cuidando los ataques en los 
pontones de Pavlov que no pudo nunca 
ponerse a la par para hacer peligrar la 
punta. Así llegaron a la bandera a cua-
dros, con Joaquin Claramonte tercero, 
revirtiendo un muy difícil sábado con 
problemas por doquier en su karting.

No obstante, como titulamos, el 
campeón es el campeón, y Emilio Pa-
vlov salió a buscar la punta en el ini-
cio de la segunda batería, haciendo 
una largada impecable que venció la 
resistencia de la máquina de El Fortín 
Karts, para pasar a liderar y mantener 
el ritmo hasta el cierre. Ayrton Pavlov 
lograba dar cuenta de Claramonte en 
un lindo duelo toda la carrera, también 
con “Figu” Mendoza (6°) y “Cachito” Di 
Gennaro (5°), en una baldosa.

Ya en la gran definición, Pavlov cui-
dó la punta y a pura cualidad no per-
mitió nunca que Gomez se le acercara. 
Triunfazo para Emilio que pasa a ser el 
líder del campeonato, perseguido de 
cerca por la “Flecha” mientras que Ayr-
ton Pavlov celebró su ingreso al podio, 
nuevamente por delante de Claramon-
te, Mendoza y Di Gennaro, en una de 
las luchas más atractivas y dinámicas 
del fin de semana.

La próxima fecha (6°) será en Us-
huaia el 1° de Octubre.

LAS ACCIONES 
COMENZARON EL 

SÁBADO POR LA TARDE 
CON LAS TANDAS DE 

ENTRENAMIENTOS LIBRES 
PARA LAS DISTINTAS 

CATEGORÍAS, DESPUÉS DE 
LO QUE FUE LA APERTURA 
DEL PREDIO Y UNA HORA 
PARA EL ASENTAMIENTO 

DE MOTORES.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

DPOSS 

VUOTO LE PIDIÓ A TITA “QUE USE LA MISMA 
VEHEMENCIA PARA IR A TRABAJAR POR LOS 
PROBLEMAS DE LOS FUEGUINOS”

En el marco del acto de Jura de 
nuevos funcionarios, el intendente 
Walter Vuoto se refirió por primera 
vez, al hecho por él denunciado días 
atrás y le pidió al Sr. Jefe de Gabine-
te de la Provincia “que use la misma 
vehemencia para ir a trabajar por los 
problemas de los fueguinos”. 

Este domingo se llevó adelante el 
acto de jura de nuevos funcionarios 
del gabinete municipal, y luego de la 
jura el Intendente se refirió por pri-
mera vez, tras la reunión de la Comi-
sión de Seguridad en la Legislatura, 
a lo ocurrido el día jueves a la noche. 
Walter Vuoto hizo un sucinto relato 
y cuestionó tanto el actuar del Jefe 
de Policia de la Provincia como el del 
Jefe de Gabinete Provincial. 

En tanto, narró en primera per-
sona cómo fueron los hechos de 
aquella noche en que sintió lo perse-
guían, qué fue lo que denuncio y la 
repercusión que tuvo en los medios 
de comunicación. 

Puntualmente el Intendente se 
refirió a los dichos del Jefe de Policia 
Provincial y al respaldo del Jefe de 
Gabinete de la Provincia. En este sen-
tido, hizo referencia primeramente a 
las fotografías que el Sr Rolon exhi-
bió en el transcurso de la reunión de 
la Comisión de Seguridad y refirió 
“todos podemos mostrar WhatsApp 
más responsabilidad y más ética Sr. 

USHUAIA

jefe de Policía”.
Asimismo, aseveró “no voy a per-

mitir que me enfrenten con la fuerza 
policial, porque con la policía siem-
pre hemos trabajado muy bien, y es 
verdad que felicite al jefe de la Policía 
por el trabajo articulado que realizó la 
institución con la Municipalidad de 
Ushuaia para llevar adelante las tareas 
de desarme, pero también debo decir 
que estuvimos diez días esperando la 
respuesta del gobierno provincial, y 
en ese período de tiempo, se fueron 
sumando más viviendas en el lugar”.

Seguidamente  el Intendente re-
firió sobre los dichos de Rolón y dijo 
“universo distópico, ficticio y paralelo, 
y en ese universo paralelo en donde 
yo vivo nos metieron un radar britá-
nico por la ventana con autorizacio-
nes provinciales sin autorización del 
Ministerio de la Nación(…)” y con-
tinuó manifestado que se trataba de  
“Un radar que nos escucha, y nadie se 
hace cargo, donde no hubo una sola 
renuncia, una sola investigación, una 
escalada militar de grandes potencias 
que se podría haber instalado en el 
sur chileno o en las mismas Malvinas, 
pero con la misma demencia que fue 
a la legislatura, el jefe de Gabinete que 
vaya a sacar el radar del corazón de 
Tierra del Fuego”

Finalmente, agregó “agradezco a 
los vecinos y vecinas que siempre nos 

han bancado y les quiero contar que 
mañana comienza una nueva etapa 
en esta tercera gestión, y son tiempos 
desafiantes donde la derecha pue-
de decir y hacer cualquier cosa y no 

pasa nada. Nací y crecí en mi universo 
paralelo, pero quiero decirle al jefe de 
gabinete que use la demencia para ir a 
trabajar y resolver los problemas de los 
fueguinos y fueguinas”.

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-9ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$366,55

Venta
$379,92

Venta
$ 0,32735

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631

Rosales 416

ANDINA

Tel: 423431

San Martin 683 

Compra
$0,32809
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